

LA CRISE MINISTÉRIELLE ENNEIGNEE

AUTOUR DE LA CRISE

Le Conseil national socialiste semble devoir se prononcer contre la collaboration au cabinet Chautemps

IL SERAIT FAVORABLE A UN MINISTÈRE TRIPARTITE

... de la laisser rentrer. Cela se passait quelques jours avant Noël.

Sur une intervention du commissaire de police, la vieille demoiselle fut commandée de se retirer.

Mlle Polet s'en fut demander l'hospitalité à son oncle, M. Jean Parent, rue de Lille, et adressa une plainte au Parquet en vue de rentrer en possession de ses économies.

C'est samedi matin que les inspecteurs Coummecker et Sérès descendirent à Trouwlog pour instruire cette affaire.

M. Polet n'a énergiquement avoué jamais un dépôt de titres de sa sœur. Mlle Polet avait gardé quelques-unes des notes volées sur lesquelles son frère lui avait rendu compte de sa gestion.

Une perquisition au domicile de M. Polet fit découvrir d'autres papiers se rapportant à cette gestion et la comparaison avec les notes détenues par Mlle Polet fut conclutive.

Les inspecteurs demandèrent à M. Polet un spécimen de son écriture. Cette fois le doute n'était plus permis.

L'enquête continua dimanche et lundi. D'autres preuves vinrent se joindre à celles que détenait déjà le policier.

Tandis que M. Sérès recherchait dans les banques où s'étaient déversés les titres, M. Coummecker interrogeait de nouveau M. Polet, le confrontant avec sa sœur et avec sa fille.

M. Polet continua de nier. Néanmoins, le Parquet l'a inculpé d'abus de confiance.

La visite de M. Stoyadinovitch à Berlin

Berlin, 17 janvier. — Un communiqué officiel commun sur la visite à Berlin du docteur Stoyadinovitch, président du Conseil yougoslave, a été publié lundi soir.

Pendant son séjour dans la capitale du Reich, M. Stoyadinovitch, président du Conseil et ministre des Affaires étrangères de Yougoslavie, a eu de nombreux entretiens avec le baron von Neurath, ministre des Affaires étrangères du Reich.

Ces entretiens ont porté sur toutes les questions concernant les deux pays et sur les questions de politique générale.

Des conversations détaillées ont eu lieu aussi avec le général et ministre président Goering et un certain nombre de personnalités dirigeantes de l'Etat et du parti national-socialiste.

La réception de lundi par le Führer-chancelier, a terminé ces conversations et a donné l'occasion d'un entretien détaillé et cordial.

Ces conversations se sont déroulées dans une atmosphère de sincère amitié et de pleine compréhension pour les conceptions politiques des deux pays.

Elles ont confirmé de nouveau qu'entre les deux pays existent dans tous les domaines, les conditions préliminaires d'une amitié durable et d'une collaboration utile à la paix de l'Europe.

Des deux côtés s'est exprimée la ferme volonté d'activer à l'avenir, par tous les moyens, ce heureux développement des relations germano-yougoslaves.

EN U.R.S.S. M. KALININE EST REÉLU PRÉSIDENT DU SOVIET SUPRÊME

Moscou, 17 janvier. — M. Kalinine a été élu à l'unanimité président du Soviet suprême.

Celui-ci a, par ailleurs, voté un amendement à l'article 49 de la constitution. Dans cet amendement définissant les pouvoirs du président au Soviet suprême, figure un nouveau paragraphe disant que le président « proclame l'état de siège dans les localités isolées ou dans toute l'U.R.S.S. pour la défense de l'U.R.S.S. ou pour assurer l'ordre public et la sûreté de l'Etat ».

Un autre paragraphe dit que le président, dans l'intervalle des sessions du Soviet suprême, proclame l'état de guerre en cas de déclaration militaire contre l'U.R.S.S. ou si une nécessité impérieuse d'exécuter des engagements découlant des accords internationaux, pour la défense de l'Etat.

L'Agence Stefani a ajouté que la tranquillité absolue règne en Abyssinie et que la colonie est en plein développement, aussi bien du point de vue commercial que du point de vue agricole.

La police tchécoslovaque soupçonné d'avoir été un des organisateurs de l'attentat contre le roi Alexandre

Prague, 17 janvier. — A Bohoum, au quartier des Frontières Tchécoslovaques, allemands et Polonais qui ont arrêté un tchécoslovaque, a arrêté un Yougoslave, Milan Muzetich, qui venait de Yougoslavie et se rendait en Allemagne avec un passeport falsifié.

Il a été constaté que cet individu était un des organisateurs de l'attentat de Marseille contre le roi Alexandre et le président Berthou. Il se trouvait en gare de Bohoum, quand le président Stoyadinovitch y passa.

L'équipage de « War Babadur », en détresse à 500 kms de Plymouth, a été sauvé par un avion de la contre-torpilleur anglais « Wolverine ».

Le détachement de la police française parvenu d'un territoire français par suite d'une erreur de route a été ramené par chemin de fer, par Modane, sous escorte de soldats français.

(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

M. Camille Chautemps prie une nouvelle fois de résoudre la crise...

M. Albert Lebrun a alors fait appeler M. Camille Chautemps, qui arriva à l'Élysée à 11 h. 30, et lui a chargé de constituer le Cabinet.

Il va s'efforcer de mettre sur pied un ministère de Front populaire élargi

En quittant l'Élysée, à midi, M. Camille Chautemps, interrogé par ses journalistes, leur a déclaré :

« Comme vous le voyez, la boucle est bouclée : le Président de la République me ramène à mon point de départ. M. Albert Lebrun m'a, en effet, fait l'honneur de me demander de nouveau d'accepter la mission de former le Cabinet. L'instance du chef de l'Etat, la proposition de la crise, ont été, en résumé, mon devoir d'accepter en principe la mission de former le nouveau Gouvernement ».

« Je vais, du moins, m'efforcer d'aboutir. Au cours de sa tentative, mon ami M. Léon Blum a lancé l'idée d'un élargissement du « Front populaire » sur un plan national. Celle-ci n'a pu être réalisée par lui dans la forme qu'il avait envisagée. Mais, au lieu de cela, il a inspiré la formation de mon précédent Cabinet et qui consiste à grouper le maximum de bonnes volontés françaises autour des principes essentiels approuvés par le suffrage universel. C'est à cette tâche que je vais consacrer mes efforts ».

« J'avais rédigé, il y a quelques jours, le code de la paix sociale, que je vais soumettre au Parlement un code de la paix politique ».

« Je comprends la nécessité d'en terminer sans retard avec la crise qui s'est déjà longtemps prolongée, mais comme c'est moi-même qui fais l'interim avec mes collègues, dont quelques-uns ont des chances de rester dans mon Cabinet, il y a moins d'urgence. Je ne veux pas donner l'impression d'un vertige de la vitesse sur une route aux virages dangereux. Il faut construire solide, contre toutes les tempêtes possibles ».

Premières consultations

En sortant de l'Élysée, M. Chautemps s'est rendu auprès de M. Daladier avec qui il a conféré durant près d'une heure. Après le déjeuner, il est allé voir M. Léon Blum, qu'il a quitté à 15 h. 55 pour se rendre directement à la Chambre des députés où il s'est entretenu avec M. Herriot, avant d'assister à la réunion du parti radical-socialiste.

M. Chautemps veut s'inspirer de la « formule » et de la « majorité » du Front populaire

M. Camille Chautemps a été entendu à 16 h. 40 par les parlementaires et les membres du Comité exécutif du parti radical-socialiste auxquels il a exposé les conditions dans lesquelles il avait accepté la mission de former le Cabinet, ainsi que les résultats de ses premières consultations.

Il a exposé ensuite l'orientation qu'il compte donner à son ministère qui s'inspirera comme son parti à la fois de la formule de la majorité et de la majorité du Front populaire.

Il a, d'ailleurs, au cours de sa conversation avec M. Léon Blum, indiqué qu'il comptait offrir la participation au parti socialiste, dans les mêmes conditions que précédemment. Toutefois, il a émis le vœu que tous les partis associés au pouvoir demeurent fidèles à la solidarité gouvernementale et que, au cas où l'un d'eux viendrait à se retirer de la majorité, les autres ne se fussent pas obligés de le suivre, comme le cas s'est produit tout récemment.

M. Camille Chautemps avait fait, auparavant, le récit des circonstances dans lesquelles il avait été amené à se retirer ainsi que l'histoire de toute la crise ministérielle et il avait tenu à rectifier quelques erreurs d'interprétation sur le rôle du parti radical-socialiste, ses décisions et ses responsabilités.

Des membres du groupe ont, d'ailleurs, demandé qu'une rectification fût apportée à l'indication donnée lundi matin par M. Léon Blum et d'après laquelle le groupe radical-socialiste avait refusé une résistante certaine à l'entrée des communistes dans le gouvernement.

C'est à cette rectification qu'il est fait allusion à la fin du premier paragraphe du communiqué ci-dessous :

« Le parti radical et radical-socialiste, réuni sous la présidence de M. Édouard Daladier, a été au courant de l'élaboration de la crise ministérielle après la séance d'information qu'il avait tenue la nuit dernière et au cours de laquelle n'avait été prise aucune décision sur les différentes hypothèses envisagées ».

« Le parti a été ensuite informé de l'appel adressé au président Chautemps par M. le groupe radical-socialiste ».

M. Chautemps a fait connaître au groupe l'état présent de ses négociations et le parti radical lui a renouvelé à l'unanimité tous ses vœux de succès dans l'intérêt de la République et du pays ».

L'ancien président du Conseil renseigne le président de la République sur l'état de ses pourparlers

Après cette réunion, M. Chautemps a reçu quelques personnalités à la Chambre dans le cabinet réservé au président du Conseil.

Il s'est rendu ensuite à l'Élysée pour mettre le président de la République au courant de ses pourparlers.

En quittant l'Élysée à 20 h. 10, il a fait la déclaration suivante :

« Cet après-midi, j'ai eu une importante conférence avec M. Léon Blum. Je lui ai exprimé mon désir d'obtenir la participation de son groupe au Cabinet que je me propose de former ».

« Le Conseil national du parti socialiste se trouvant réuni ce soir, je n'aurai la réponse de M. Blum qu'assez tard dans la soirée. Ce n'est donc que demain que je pourrai poursuivre utilement mes consultations et former, à l'espérer, le gouvernement ».

« Après-midi, je me suis présenté devant le groupe parlementaire et le bureau du parti radical qui m'ont prodigué les plus amicaux et les plus chaleureux encouragements ».

« J'ai eu ensuite dans mon cabinet, de la Chambre, un échange de vues avec M. Jacques Duclos et M. Gliton, représentants du parti communiste ».

« J'ai ensuite reçu MM. Fromard et Lafaye, représentants du groupe de l'U.S.R. Entre temps, j'avais pu conférer avec quelques-uns de mes collègues de l'ancien gouvernement ».

« Je viens de mettre M. le président de la République au courant de ces divers entretiens qui me donnent le plus ferme espoir de mener à bien la lourde tâche qui m'a été confiée par le chef de l'Etat ».

M. Chautemps a quitté l'Élysée pour aller dîner à son domicile.

Le défilé des personnalités à l'hôtel Matignon

M. Chautemps, après avoir dîné, est revenu à l'hôtel Matignon à 21 h. 20. Il a reçu successivement MM. Georges Bonnet, Queuille, Pierre Cot, Jean Zay, Paul-Boncour, Marchandeau.

A sa sortie, M. Paul Boncour a déclaré que M. Chautemps avait bon espoir de constituer son Cabinet.

Il a ajouté qu'il croyait personnellement au succès de la participation, le parti socialiste accordant sans doute, sous certaines conditions, le soutien de ses suffrages au sénateur du Loiret-Char.

On apprend, d'autre part, que M. Chautemps lui avait offert un des portefeuilles de la Défense nationale, M. Léon Blum a refusé cette offre et a préféré demeurer éloigné des charges de gouvernement, a décliné cette proposition. Toutefois, il a tenu à assurer son collègue du Sénat de l'appui complet du groupe de l'U.S.R. qu'il préside et aux représentants duquel une place importante est réservée dans le nouveau ministère.

M. Marchandeau a quitté l'hôtel Matignon à 0 h. 55, se bornant à déclarer que M. Chautemps n'attendait plus personne.

M. Camille Chautemps a quitté l'hôtel Matignon à 1 h. 10 en déclarant : « J'ai passé la soirée à converser paisiblement avec des amis. Je n'ai rien arrêté sur quoi, que ce soit, je pense, je n'ai pas encore connaissance de la décision du parti socialiste. Je reprendrai demain matin à 9 h. 15, mes consultations ».

L'appel au «rassemblement national» et l'Union socialiste et républicaine

L'Union socialiste et républicaine nous transmet le communiqué suivant :

« L'Union socialiste et républicaine a enregistré avec satisfaction l'appel au rassemblement national adressé par le président Léon Blum. Il trouve dans cet appel, destiné à assurer à la fois la paix sociale et la force française, des idées défendues par lui depuis le début de cette législature ».

Un communiqué du bureau politique du parti communiste

Le bureau politique du Parti communiste a communiqué la note suivante :

« Le bureau politique du Parti communiste français approuve les déclarations faites hier par Maurice Thorez et Jacques Duclos à Léon Blum ».

« Les représentants du Parti communiste ont indiqué que la participation au rassemblement national autour du président Léon Blum, si elle est acceptée, sera faite par le parti communiste français d'initiative et de responsabilité ».

« Le groupe a félicité M. Blum pour son attitude et ses déclarations. Il s'est déclaré décidé à faire tous ses efforts pour maintenir sur le terrain parlementaire la cohésion du « Front populaire » ».

M. Léon Blum a fait, à la fin de l'après-midi, au groupe socialiste un exposé de sa conversation avec M. Camille Chautemps et de l'offre de participation que celui-ci avait faite au parti socialiste.

Le chef du parti socialiste a ajouté qu'il n'avait pas lieu, pour le groupe, de discuter à ce sujet, puisque le Conseil national du parti allait en délibérer.

Il a ajouté que M. Chautemps avait demandé, en outre, au parti socialiste de maintenir sa solidarité avec le parti radical-socialiste, solidarité sans laquelle le Front populaire ne pourrait subsister.

Le groupe a pris acte de l'offre de M. Chautemps et n'en a pas discuté. Il a cependant échangé des vues sur les décisions éventuelles du Conseil national.

M. Albert Sérès a mis aussi la réunion au courant des remarques faites par les représentants du groupe radical-socialiste à la délégation des gauches, qui ont tenu à souligner qu'aucune décision n'avait été prise la nuit dernière à la réunion de leur parti qui était de pure information.

M. Léon Blum a déclaré qu'il ne voulait pas engager une polémique à ce sujet mais qu'il n'avait pas dit que le parti radical avait dimanche soir « manifesté une résistance certaine à l'entrée des communistes dans le gouvernement ».

Cette indication lui avait été fournie par M. Daladier, président du parti, au cours d'une conversation téléphonique. Dans ces conditions, M. Léon Blum n'aurait pas cru devoir attendre un vote du parti, qu'il n'avait pas représenté et qui n'avait pas fait aucun doute.

Diverses observations ont été alors formulées au sujet de l'attitude prise par les représentants du groupe radical-socialiste à la délégation des gauches et du maintien de la formule du Front populaire, a été de nouveau affirmé.

Le groupe s'est séparé sans prendre de décision et sans publier de communiqué.

Un ordre du jour de l'Alliance démocratique repousse toute alliance avec les communistes

La Commission administrative permanente de l'Alliance démocratique réunie sous la présidence de M. P.-E. Flanin, a adopté l'ordre du jour suivant :

« La C.A.P. après avoir entendu l'ordre du jour qui a été fait par M. P.-E. Flanin, président du parti, sur les origines et les circonstances de la crise ministérielle, lui adresse ses félicitations pour l'action qu'il s'exerce dans la crise ».

« Prenant acte des ordres du jour votés par les groupes parlementaires de l'Alliance, les approuvant sans réserve, agissant en tant qu'organe de direction du parti, rappelle à ses élus

les principes directeurs de la politique de l'Alliance, qu'elle a été définie dans ses congrès nationaux et, les appliquant à la situation présente, recommande aux groupes parlementaires de la Chambre et du Sénat de l'Alliance démocratique de subordonner la participation ou le soutien du parti à un nouveau gouvernement à des garanties précises de programme, savoir notamment :

« Le maintien strict de la liberté monétaire ; le rétablissement de la paix civile dans la justice sociale, exclusif ; une législation sur l'embauchage et le congédiement qui, par ses dispositions, maintient en plein l'autorité des dirigeants d'entreprises, inséparable de leur responsabilité ; la continuation expresse de la politique de non-intervention ; l'exclusion de toute extension des alliances militaires de la France ».

« Se prononce contre toute participation à un gouvernement qui comporterait la participation communiste ».

« Affirme de nouveau le dévouement du parti à une politique de large union républicaine, condition première du rétablissement de la monnaie, du crédit public et de l'économie, et garantie essentielle de la paix extérieure et intérieure ».

A la délégation des gauches

A la suite d'un débat au cours duquel ont été évoqués les diverses phases de la crise ministérielle, la délégation des gauches a voté la motion suivante :

« La délégation des gauches, fidèle au serment du 14 juillet 1935 et décidée à ne pas décevoir la volonté si clairement exprimée par le peuple français, le 3 mai 1936 ;

« Confirme la motion qu'elle a prise le 15 janvier dernier et dans laquelle tous les groupes qui la composent se sont déclarés prêts à soutenir un gouvernement de Front populaire, appuyé sur une majorité de Front populaire, résolu à réaliser le programme du Front populaire ».

M. Marchandeau a quitté l'hôtel Matignon à 0 h. 55, se bornant à déclarer que M. Chautemps n'attendait plus personne.

M. Camille Chautemps a quitté l'hôtel Matignon à 1 h. 10 en déclarant : « J'ai passé la soirée à converser paisiblement avec des amis. Je n'ai rien arrêté sur quoi, que ce soit, je pense, je n'ai pas encore connaissance de la décision du parti socialiste. Je reprendrai demain matin à 9 h. 15, mes consultations ».

L'appel au «rassemblement national» et l'Union socialiste et républicaine

L'Union socialiste et républicaine nous transmet le communiqué suivant :

« L'Union socialiste et républicaine a enregistré avec satisfaction l'appel au rassemblement national adressé par le président Léon Blum. Il trouve dans cet appel, destiné à assurer à la fois la paix sociale et la force française, des idées défendues par lui depuis le début de cette législature ».

Un communiqué du bureau politique du parti communiste

Le bureau politique du Parti communiste a communiqué la note suivante :

« Le bureau politique du Parti communiste français approuve les déclarations faites hier par Maurice Thorez et Jacques Duclos à Léon Blum ».

« Les représentants du Parti communiste ont indiqué que la participation au rassemblement national autour du président Léon Blum, si elle est acceptée, sera faite par le parti communiste français d'initiative et de responsabilité ».

« Le groupe a félicité M. Blum pour son attitude et ses déclarations. Il s'est déclaré décidé à faire tous ses efforts pour maintenir sur le terrain parlementaire la cohésion du « Front populaire » ».

M. Léon Blum a fait, à la fin de l'après-midi, au groupe socialiste un exposé de sa conversation avec M. Camille Chautemps et de l'offre de participation que celui-ci avait faite au parti socialiste.

Le chef du parti socialiste a ajouté qu'il n'avait pas lieu, pour le groupe, de discuter à ce sujet, puisque le Conseil national du parti allait en délibérer.

Il a ajouté que M. Chautemps avait demandé, en outre, au parti socialiste de maintenir sa solidarité avec le parti radical-socialiste, solidarité sans laquelle le Front populaire ne pourrait subsister.

Le groupe a pris acte de l'offre de M. Chautemps et n'en a pas discuté. Il a cependant échangé des vues sur les décisions éventuelles du Conseil national.

M. Albert Sérès a mis aussi la réunion au courant des remarques faites par les représentants du groupe radical-socialiste à la délégation des gauches, qui ont tenu à souligner qu'aucune décision n'avait été prise la nuit dernière à la réunion de leur parti qui était de pure information.

M. Léon Blum a déclaré qu'il ne voulait pas engager une polémique à ce sujet mais qu'il n'avait pas dit que le parti radical avait dimanche soir « manifesté une résistance certaine à l'entrée des communistes dans le gouvernement ».

Cette indication lui avait été fournie par M. Daladier, président du parti, au cours d'une conversation téléphonique. Dans ces conditions, M. Léon Blum n'aurait pas cru devoir attendre un vote du parti, qu'il n'avait pas représenté et qui n'avait pas fait aucun doute.

Diverses observations ont été alors formulées au sujet de l'attitude prise par les représentants du groupe radical-socialiste à la délégation des gauches et du maintien de la formule du Front populaire, a été de nouveau affirmé.

Le groupe s'est séparé sans prendre de décision et sans publier de communiqué.

Un ordre du jour de l'Alliance démocratique repousse toute alliance avec les communistes

La Commission administrative permanente de l'Alliance démocratique réunie sous la présidence de M. P.-E. Flanin, a adopté l'ordre du jour suivant :

« La C.A.P. après avoir entendu l'ordre du jour qui a été fait par M. P.-E. Flanin, président du parti, sur les origines et les circonstances de la crise ministérielle, lui adresse ses félicitations pour l'action qu'il s'exerce dans la crise ».

« Prenant acte des ordres du jour votés par les groupes parlementaires de l'Alliance, les approuvant sans réserve, agissant en tant qu'organe de direction du parti, rappelle à ses élus

les principes directeurs de la politique de l'Alliance, qu'elle a été définie dans ses congrès nationaux et, les appliquant à la situation présente, recommande aux groupes parlementaires de la Chambre et du Sénat de l'Alliance démocratique de subordonner la participation ou le soutien du parti à un nouveau gouvernement à des garanties précises de programme, savoir notamment :

« Le maintien strict de la liberté monétaire ; le rétablissement de la paix civile dans la justice sociale, exclusif ; une législation sur l'embauchage et le congédiement qui, par ses dispositions, maintient en plein l'autorité des dirigeants d'entreprises, inséparable de leur responsabilité ; la continuation expresse de la politique de non-intervention ; l'exclusion de toute extension des alliances militaires de la France ».

« Se prononce contre toute participation à un gouvernement qui comporterait la participation communiste ».

« Affirme de nouveau le dévouement du parti à une politique de large union républicaine, condition première du rétablissement de la monnaie, du crédit public et de l'économie, et garantie essentielle de la paix extérieure et intérieure ».

A la délégation des gauches

A la suite d'un débat au cours duquel ont été évoqués les diverses phases de la crise ministérielle, la délégation des gauches a voté la motion suivante :

« La délégation des gauches, fidèle au serment du 14 juillet 1935 et décidée à ne pas décevoir la volonté si clairement exprimée par le peuple français, le 3 mai 1936 ;

« Confirme la motion qu'elle a prise le 15 janvier dernier et dans laquelle tous les groupes qui la composent se sont déclarés prêts à soutenir un gouvernement de Front populaire, appuyé sur une majorité de Front populaire, résolu à réaliser le programme du Front populaire ».

M. Marchandeau a quitté l'hôtel Matignon à 0 h. 55, se bornant à déclarer que M. Chautemps n'attendait plus personne.

M. Camille Chautemps a quitté l'hôtel Matignon à 1 h. 10 en déclarant : « J'ai passé la soirée à converser paisiblement avec des amis. Je n'ai rien arrêté sur quoi, que ce soit, je pense, je n'ai pas encore connaissance de la décision du parti socialiste. Je reprendrai demain matin à 9 h. 15, mes consultations ».

L'appel au «rassemblement national» et l'Union socialiste et républicaine

L'Union socialiste et républicaine nous transmet le communiqué suivant :

« L'Union socialiste et républicaine a enregistré avec satisfaction l'appel au rassemblement national adressé par le président Léon Blum. Il trouve dans cet appel, destiné à assurer à la fois la paix sociale et la force française, des idées défendues par lui depuis le début de cette législature ».

Un communiqué du bureau politique du parti communiste

Le bureau politique du Parti communiste a communiqué la note suivante :

« Le bureau politique du Parti communiste français approuve les déclarations faites hier par Maurice Thorez et Jacques Duclos à Léon Blum ».

« Les représentants du Parti communiste ont indiqué que la participation au rassemblement national autour du président Léon Blum, si elle est acceptée, sera faite par le parti communiste français d'initiative et de responsabilité ».

« Le groupe a félicité M. Blum pour son attitude et ses déclarations. Il s'est déclaré décidé à faire tous ses efforts pour maintenir sur le terrain parlementaire la cohésion du « Front populaire » ».

M. Léon Blum a fait, à la fin de l'après-midi, au groupe socialiste un exposé de sa conversation avec M. Camille Chautemps et de l'offre de participation que celui-ci avait faite au parti socialiste.

Le chef du parti socialiste a ajouté qu'il n'avait pas lieu, pour le groupe, de discuter à ce sujet, puisque le Conseil national du parti allait en délibérer.

Il a ajouté que M. Chautemps avait demandé, en outre, au parti socialiste de maintenir sa solidarité avec le parti radical-socialiste, solidarité sans laquelle le Front populaire ne pourrait subsister.

Le groupe a pris acte de l'offre de M. Chautemps et n'en a pas discuté. Il a cependant échangé des vues sur les décisions éventuelles du Conseil national.

M. Albert Sérès a mis aussi la réunion au courant des remarques faites par les représentants du groupe radical-socialiste à la délégation des gauches, qui ont tenu à souligner qu'aucune décision n'avait été prise la nuit dernière à la réunion de leur parti qui était de pure information.

M. Léon Blum a déclaré qu'il ne voulait pas engager une polémique à ce sujet mais qu'il n'avait pas dit que le parti radical avait dimanche soir « manifesté une résistance certaine à l'entrée des communistes dans le gouvernement ».

Cette indication lui avait été fournie par M. Daladier, président du parti, au cours d'une conversation téléphonique. Dans ces conditions, M. Léon Blum n'aurait pas cru devoir attendre un vote du parti, qu'il n'avait pas représenté et qui n'avait pas fait aucun doute.

Diverses observations ont été alors formulées au sujet de l'attitude prise par les représentants du groupe radical-socialiste à la délégation des gauches et du maintien de la formule du Front populaire, a été de nouveau affirmé.

Le groupe s'est séparé sans prendre de décision et sans publier de communiqué.

Un ordre du jour de l'Alliance démocratique repousse toute alliance avec les communistes

La Commission administrative permanente de l'Alliance démocratique réunie sous la présidence de M. P.-E. Flanin, a adopté l'ordre du jour suivant :

« La C.A.P. après avoir entendu l'ordre du jour qui a été fait par M. P.-E. Flanin, président du parti, sur les origines et les circonstances de la crise ministérielle, lui adresse ses félicitations pour l'action qu'il s'exerce dans la crise ».

« Prenant acte des ordres du jour votés par les groupes parlementaires de l'Alliance, les approuvant sans réserve, agissant en tant qu'organe de direction du parti, rappelle à ses élus

les principes directeurs de la politique de l'Alliance, qu'elle a été définie dans ses congrès nationaux et, les appliquant à la situation présente, recommande aux groupes parlementaires de la Chambre et du Sénat de l'Alliance démocratique de subordonner la participation ou le soutien du parti à un nouveau gouvernement à des garanties précises de programme, savoir notamment :

« Le maintien strict de la liberté monétaire ; le rétablissement de la paix civile dans la justice sociale, exclusif ; une législation sur l'embauchage et le congédiement qui, par ses dispositions, maintient en plein l'autorité des dirigeants d'entreprises, inséparable de leur responsabilité ; la continuation expresse de la politique de non-intervention ; l'exclusion de toute extension des alliances militaires de la France ».

« Se prononce contre toute participation à un gouvernement qui comporterait la participation communiste ».

« Affirme de nouveau le dévouement du parti à une politique de large union républicaine, condition première du rétablissement de la monnaie, du crédit public et de l'économie, et garantie essentielle de la paix extérieure et intérieure ».

A la délégation des gauches

A la suite d'un débat au cours duquel ont été évoqués les diverses phases de la crise ministérielle, la délégation des gauches a voté la motion suivante :

« La délégation des gauches, fidèle au serment du 14 juillet 1935 et décidée à ne pas décevoir la volonté si clairement exprimée par le peuple français, le